

Nuestras conferencias telegráficas

De la guerra

EL ESTADO ECONOMICO DE INGLATERRA.

El ministro de Hacienda inglés, hablando en la Asociación de las Cámaras de Comercio de Londres, ha dicho que después de 18 meses de guerra, el crédito interno y externo del país permanece intacto de tal modo, que la guerra puede llevarse a buen término, garantizándose después la prosperidad del comercio inglés y el de los aliados.

EL PRESUPUESTO DEL AÑO ACTUAL.

Respecto al presupuesto del año corriente ha manifestado el ministro que asciende a 590 millones de libras.

Estimándose los gastos totales de la nación en 1.170 millones.

Los Imperios coloniales aliados, estimare que hará una anticipación hasta Septiembre de más de 483 millones que aunque quizá no lleguen al tercio de los gastos, estos están asegurados con el impuesto anual.

Con el producto de los impuestos al tipo actual, podrán atenderse los gastos del año actual, aun cuando sean mayores que el año anterior.

INDICACIONES A LOS PRESTATARIOS.

El referido personaje ha dicho que los prestatarios de Inglaterra deben saber constituir un fondo de reservas con el producto de los impuestos, para garantizar los pagos de intereses y amortización del capital.

ORIENTACION Y PREVENIO.

Hemos visto— dice el citado ministro— como se ha preparado para la nación para la guerra.

Aun debemos vivir prevenidos ante esta nación, por no haber favorecido nuestro comercio ya estimulando los esfuerzos individuales de los comerciantes y la ayuda del Gobierno.

Es necesario evitar que se reproduzcan estos hechos.

Mucho dura la guerra; pero el ánimo de la nación no decae.

Una de las bases principales, es la confianza que descanza sobre la orden del día votada en Londres, reconociendo la necesidad de una unificación comercial más estrecha ante las diferentes partes del Imperio.

DISPOSICIONES FINANCIERAS —LIMITACION DE TARIFAS Y CONCESIONES FAVORABLES A LOS PAISES NEUTRALES.

Para llegar a las preferencias recíprocas citadas, se considera a todas las entidades comerciales como pertenecientes a Bretaña, concediendo también a los países neutrales, condiciones favorables, limitando las arifes con los países beligerantes, al objeto de no volver a las condiciones existentes antes de la guerra.

Se fomentará el desarrollo de las manufacturas en todos los países, aumentando el empleo de obreros indígenas.

En la orden del día votada por Inglaterra se pide también que el Gobierno invite a los representantes de las colonias y a los de los países aliados para que estudien por su cuenta estos asuntos que después tratarán con los representantes de Inglaterra.

LOS TURCOS DE ARMENIA

El "Novoye Vrenia" dice que desde que el ejército ruso ocupa Armenia, los turcos de este país, hacen esfuerzos por dar a conocer lo crítico de su situación.

UN PERIODICO RUSO

Los rusos han fundado en Moscú un nuevo periódico titulado "El Mensajero Armenio" el cual expresará su propósito de conseguir las simpatías de Rusia para Armenia, como apoyo moral y material de que creen a esta muy necesitada.

LAS INSTRUCCIONES DE ALEMANIA — LOS BARCOS MERCANTES HUNDIDOS.

El almirantazgo inglés publica una lista de los navios sin armas torpedeados y sumergidos por los submarinos enemigos, demostrando la falta de novedad en las recientes instrucciones de Alemania a los comandantes de los submarinos, al mandarles que torpedeen sin previo aviso a los buques mercantes armados.

La lista que comprende desde fin de Enero a fin de Diciembre, conigna 40 buques ingleses y 14 neutrales, casi todos de vapor y dedica los al comercio, que sin ser armados y habiendo atendido la orden de detenerse, fueron sumergidos.

El secretario del Almirantazgo dice que además de la lista hay muchos casos de hundimiento en que se ignora lo sucedido por falta de pruebas, pues no quedaron supervivientes.

LA SITUACION ECONOMICA DE ALEMANIA.

Kitchener hace un llamamiento al pueblo para que economice el consumo y procure aumentar la producción.

Indica la conveniencia de limitar las importaciones en beneficio de la economía del país. Mantener el tráfico con el extranjero, dice se ha de ser difícil a causa del gran número de navios requisados para las necesidades militares, consiguendo también el descongestionar los ferrocarriles puestos a este servicio, pues según un agregado del ministerio de la Guerra, esta es contienda de capital interés en una gran guerra, adoptar medidas económicas, tendentes a evitar el agotamiento tanto de dinero como de ejércitos, siendo así que la nación entera debe basarse en sus ejércitos, uno en el frente militar y otro en el frente civil.

Kitchener subraya por tanto la necesidad de economizar el carbón, los productos alimenticios, bebidas alcohólicas, petróleo, té, café, tabaco y vestidos singularmente de la guerra.

PARTE OFICIAL FRANCÉS

El parte de las tres transmitido por París, dice así: En el Artois hicimos saltar una mina bajo un viejo embudo, ocupado por el enemigo, apoderándonos del nuevo hoyo.

En la sección de Verdun el enemigo ha bombardeado violentamente a los principales pases del Mosa. Al oeste del Mosa reina poca actividad.

En Woerw, el enemigo ha dirigido un violento ataque contra nuestra posición de Fresnois, siendo rechazado seguidamente por nuestro contraataque, de algunos puntos de nuestras trincheras donde había conseguido penetrar.

En Lorena y Alsacia ha habido combates de escasa importancia.

EN LA CAMARA ITALIANA.

Comunican de Roma que se ha celebrado una imponente manifestación con motivo de reanudar sus sesiones la Cámara italiana.

El diputado socialista Russolati ha pronunciado un elocuente discurso enviando votos fraternales a los soldados que luchan en Verdun por la libertad de la civilización.

Contra Alemania luchamos ha dicho Francia, Italia, Inglaterra y los aliados.

Los ministros y diputados se levantaron de sus asientos, pidiendo Viano y gritando: viva Francia! Viva el ejército francés!

El Presidente de la Cámara se inclinó a las palabras pronunciadas por Russolati y leyó un telegrama dirigido a M. Briand haciendo votos por el triunfo de los principios de civilización y justicia humanas.

También leyó la contestación de Mr. Briand exponiendo su confianza plena en la victoria.

NOTICIAS FRANCESAS

Comunican de París que a pesar de la calma que reina actualmente en Verdun espera que los alemanes reanuden la ofensiva de un momento a otro.

Las bajas alemanas exceden de 450.000.

Incesantemente llegan a Metz trenes llenos de heridos.

Los hospitales de Coblenza, Treveris y Colonia están atestados. Los habitantes españoles de la gran carnicería muran ran aguardar al presenciar el de las ambulancias.

Delante del fuerte de Donauwörth yacen montones de cadáveres. En Bravante sur Mosa, han sido destruidos por la artillería francesa 52.000 alemanes.

Mr. Briand ha declarado en el Parlamento que la situación es satisfactoria.

La jornada de ayer no ha modificado en nada la situación general.

DE LA HAYA. — UN NUEVO IMPUESTO.

Comunican de la Haya que aquel Gobierno propuso a la aprobación de las Cortes un impuesto de 25 por 100 por beneficios de guerra.

PARTE OFICIAL INGLÉS

El comunicado de Londres dice: Hay gran actividad de artillería en Iprés.

En Fronell, el plano alemán del tipo Albatros, ha sido derribado cayendo en nuestras líneas. Otro aparato cayó ardiendo en las líneas inglesas.

Un globo cautivo soltó sus amarras, pasando por encima de nuestras líneas, con dirección a Bethune.

La política

CONSEJO DE MINISTROS

Esta tarde se ha celebrado Consejo en Palacio, bajo la presidencia del rey.

El Presidente del Consejo señor Conde de Romanones, hizo un elocuente discurso-resumen de la exterior e interior, informado de los principales acontecimientos ocurridos en el extranjero, durante la semana transcurrida.

Opusose de nuestras relaciones internacionales fijándose principalmente él lo comunicado por un telegrama recibido de Inglaterra, en que se dice que aquel Gobierno ha prorrogado por un mes el plazo de admisión de frutas españolas.

Reteniéndose a la política interior, se comentó de la salud del Gobierno del señor Urzua cuyos prestigios encaja.

Estudió las causas que han originado el comité de Valencia, informando al Rey de como las circunstancias actuales, absorben toda la atención del Gobierno hacia los importantes problemas de las subsistencias y crisis del trabajo.

Elogió la gestión del ministro de Gobernación, señor Alba, con relación a estos problemas principalmente el tacto con que ha obrado en el conflicto de Valencia.

Después del Consejo, se celebró un consejo, en el que los ministros cambiaron impresiones.

EL CONDE DE ROMANONES

El Presidente, después de celebrado el Consejo pasó a las habitaciones de la reina madre doña María Cristina a quien cumplimentó.

Después estuvo en la Presidencia, donde recibió a los periodistas quienes le anunció que mañana será leído un decreto relativo a los transportes marítimos.

Se creará una junta formada por representantes de Navegación, Hacienda, Marina, Navieros y entidades comerciales e industriales, la cual presidirá el Director General de Comercio.

Esta junta tendrá carácter ejecutivo y les serán concedidas atribuciones para abreviar los trámites y

gestionar principalmente la rebaja de fletes.

EL PROBLEMA DE LA MENDICIDAD.—DIMISION DEL GOBERNADOR DE MADRID.

El gobernador de Madrid señor Ferrero, ha visitado al Conde de Romanones, haciendo dimisión de su cargo. Fundándose para ello en que le falta la ayuda necesaria y los medios suficientes para resolver el problema de la mendicidad.

DICE ALBA

El ministro de la Gobernación, señor Alba ha comunicado a los periodistas que el Gobernador de Valencia le da cuenta de que reina tranquilidad.

Los tranvías circulan con la normalidad acostumbrada. Únicamente en los barrios extremos, han ocurrido algunos alborotos promovidos por chiquillos.

JUNTA DE ENSEÑANZA DE MARRUECOS.

Presidida por el subsecretario de Pléido, se ha reunido la junta de enseñanza en Marruecos, acordando nombrar un Inspector de Enseñanza con residencia en Tánger.

COMENTARIOS POLITICOS

Toda la tarde ha sido comentadísimo el consejo celebrado en Palacio, después del Consejo de ministros.

También ha sido comentadísima la conferencia reservada que celebraron los señores Romanones, Alba, Burrell y Barros.

Se ha dicho que referida conferencia está relacionado con los rumores que han circulado de divergencias habidas en el Consejo de ahoche.

Se habla de próximos acontecimientos políticos. Ha llamado la atención la presencia en Palacio del exsubsecretario de Estado, señor González Montaña, el cual entregó al Rey un ejemplar del discurso de la Academia de jurisprudencia.

La visita se atribuye a rumores que anunciaban la sería otorgada la cartera de Estado.

Romandiese de este rumor afirmando que si conservara la cartera de Estado hasta después de las elecciones.

NOTICIAS DEMENTIDAS

La embajada alemana ha desmentido que haya sido llamada a filas la quinta de 1918 que califica de joven, añadiendo que se trata de una juventud francesa.

LA DIMISION DE MERINO

Ha sido comentadísima la dimisión de Merino, que se atribuye a asuntos puramente administrativos relacionados con las elecciones en la provincia de León.

El señor Merino niega estas suposiciones afirmando que mantiene buenas relaciones con Romanones.

LOS PRESUPUESTOS

Se asegura que está acordado en principio no presentar los presupuestos en Mayo fundándose en el precedente de Villaverde.

SOCORRO A LA FAMILIA DE SERRANO

El ministro de la Gobernación ha hecho un donativo de 500 pesetas, para socorrer a la familia del infelizmente guardia Antonio Serrano, muerto con motivo de los últimos sucesos.

De todas partes

LA HUELGA DE LA CAROLINA

Comunican de la Carolina que ha llegado el gobernador de Murcia, acompañado del ingeniero jefe de Minas y del Teniente Coronel de la guardia civil.

En la estación les esperaban las autoridades locales y unos 5.000 huelguistas.

Seguidamente se dirigieron al Ayuntamiento celebrando una conferencia con los obreros y patronos. No se cree fácil la solución de la huelga.

FIRMA REDIA

Han sido firmados por S. M. los siguientes decretos: Concediendo la Gran Cruz de las

bel la Católica a don Francisco Gutiérrez Aguera y a don Emilio Palacios.

Reorganizándose el cuerpo de torpedistas.

Nombrando Obispos de Mallorca a don Rigoberto Domenech, de Vich a don Francisco Muñoz Lequerdo, Deán de Oama, a don Juan Gómez Delgado, y Maestro escuela de Oama a don Manuel Requejo.

La huelga de Valencia

MITIN DE MUJERES.—GRUPOS DISUELTOS.

Comunican de Valencia que en la línea de tranvías de Godella a Torredembarra, se ha visto numerosos grupos en actitud hostil.

La benemérita disolvió los grupos, sin que se originaran incidentes.

Un grupo de mujeres huelguistas capitaneadas por la agitadora Pilar Vila, organizó una manifestación en la barriada llamada huerto de Figuerola, pretendiendo celebrar un mitin en el teatro emplazado en dicha barriada, teniendo que intervenir la fuerza pública, que no sin gran esfuerzo disolvió a las manifestantes.

LAS CARNES

En vista de la escasez de carne, el Ayuntamiento, cumpliendo el acuerdo adoptado, a comenzado el sacrificio de reses menores, matándose buen número de carneros, que por cuenta del mismo Ayuntamiento han sido puestas a la venta para el abasto publico.

LA FABRICACION DE PAN

Los hornos continúan fabricando pan, interviendos por el municipio. Algunos horneros que crean arbitraria esta intervención ha hecho levantar acta notarial de la misma.

Las cuentas de fabricación y venta en cada horno, las llevan empleados del Ayuntamiento.

La expedición de pan pa hacen pocos camineros y jardineros. Con motivo de estar el personal dedicado a estas cuestiones, muchos servicios municipales están deplendidos.

Han sido ocupados para el reparto de pan y acarreo de harinas los camiones militares, por no ser suficientes los carros particulares a este objeto dedicados.

PENSION A LOS SOLDADOS

Por disposición del alcalde se entrega una peseta para cada comida a los soldados que elaboran el pan en unión de los obreros panaderos.

LOS IMPUESTOS MUNICIPALES.

La recaudación por impuestos municipales, que producía diariamente unas 200 pesetas, ha quedado reducida en los últimos días a unas 18 a 20.

SANCHO ORTIZ

LIBRAS ESTERLINAS ORO

El 2 de Marzo de 1916

PAGARON 4 pesetas 25'48

SOCIEDAD ANONIMA ROBERO

Paseo del Príncipe 10

ALMERIA

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Agencia de Almería

Cierre de la Bolsa de Madrid el

dia 2 de Marzo de 1916

Cheque sobre París 89'38

Idem sobre Londres 25'08

Interior 4 % 74'48

Amortizable 5 % 96'90

Idem 4 % 88'00

Banco España 487'04

Tubos 877'94